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DE QUELQUES SUFFIXES EN LATIN.

LE SUFFIXE –TAS , TATIS.

Toujours au féminin, il sert à former des noms dérivés d’autres noms, ou d’adjectifs. 
Ex : facultas < facilis ou civitas < civis.

LE SUFFIXE – TUDO, TUDINIS.

Toujours au féminin, il sert à former des noms dérivés d’adjectifs. Ex : solitudo < 
solus, pulchritudo < pulcher...

LE SUFFIXE –TIO , TIONIS.

Toujours au féminin, il sert à former des noms d’action, dérivés de verbes.
Ex : solutio < solvere ; additio < addere... ratio, rationis raison, doctrine

LE SUFFIXE –TUS, TUS OU - SUS , SUS.

Toujours au masculin, il sert à former des noms d’action, ou désignant le résultat 
d’une action, dérivés de verbes. Ex : cursus, us < curro

adventus, us arrivée
aestus, us chaleur brûlante, canicule
comptus, us assemblage, coiffure
exitus, us sortie, issue
fructus, us fruit
initus, us arrivée, commencement
luctus, us chagrin
metus, us crainte
sensus, us le sens, le sentiment

LE SUFFIXE –TOR , TORIS ET –TRIX , TRICIS.

Tor, au masculin, et –trix au féminin désignent l’auteur d’une action, et servent à 
former des noms dérivés de verbes. Ex : imperator < imperare ; genitor/genitrix < gigno

LES  SUFFIXES  -MEN, MINIS  ET – MENTUM, I.

Toujours neutres, ces deux suffixes désignent le plus souvent le résultat d’une action.
Ex : argumentum < arguere ; ornamentum < ornare ; flumen < fluere
fulmen, minis foudre



Michèle TILLARD – Lycée Montesquieu – LE MANS – 01/12/2014

lumen, inis lumière, p. ext. yeux
numen, numinis puissance
semen, minis germe, semence
armentum, i gros bétail
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